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m Ю Б И Л ЕЮ  С Т РА Н Ы  
-  ДОСТОЙНУЮ  В С Т Р Е 
ЧУ!

А  П Е Р В Ы Й  О ТРЯД  
РА Б О Ч И Х  БО Л ЬШ О ГО  З А 
ВОДА.

m КТО СЕГОД НЯ ПО
СТАВИ Л  РЕК О РД . КТО 

0
С О РВА Л  З А Д А Н И Е? —  

.ЧТОМ Д О Л Ж Н Ы  
■‘ ЧАТ*ч И ГР

Сообщает наш iioc to- i 
япнын информатор с j 
опытно - эксперимен
тального завода ниже- ; 
нер по соревкоь w..iO 
Светлана Ивановна Ху
дякова:

БЕЗ 
ОТСТАЮЩИХ
Впервые за полуго

дие на Волгодонском 
опытно • -эксперимен
тальном заводе нет ян 
одного отстающего це
ха.

В целом по заводу 
сверх полугодового за
дания выпущено про
дукции на 118 тысяч 
рублей и реализовано 
дополнительно на 17 
тысяч рублей.

Машиностроители так 
же успешно выполни
ли шестимесячное за
дание по производи
тельности труда.

Сегодня на предприя
тии по планам ТКК 
трудятся 423 рабочих. 
Их вклад на пятилет
ний лицевой счет эко
номии за полгода со
ставил 30,5 тысячи 
рублей.

17 Л ЕТ  РА Б О Т А ЕТ  К Р А Н О В Щ И Ц Е Й  Е. П. Р Ы Б А К О В А  
С Е Й Ч А С  ОНА ОТЛИЧНО Т РУД И ТС Я  В  У П Т К  «ВОЛГО- 
Д О Н С К Э Н ЕРГО Ж И Л С Т Р О Я » . М О Л О Д Ы Е К Р А Н О В Щ И К И . 
К О Т О Р Ы Е  П РИ ХО Д ЯТ  ПОСЛЕ О КО Н Ч А Н И Я  У Ч ЕБН О ГО  
КО М БИ Н А Т А , ЧАСТО  О Б Р А Щ А Ю Т С Я  К  Н ЕЙ  З А  ПО
М О Щ ЬЮ  И СОВЕТОМ .

НА С Н И М К Е : Е. П. Р Ы Б А К О В А . Ф о т о в . Я ш ина.

Сообщает наш постоянный информатор с Волго
донского химзавода, инженер по соревнованию Ни 
колан Дмитриевич Клюев:

В СЧЕТ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ
Коллектив ' химзавода 

имени 50-летия ВЛКСМ 
обязался к 60-летию Ве
ликого Октября реализо
вать продукции сверх пла 
н а на 150 тысяч рублей. 
По итогам первого полу
годия это обязательство 
выполнено Потребителям 

[отправлено сверхплановой 
( п р о д у к ц и и  на 173 тысячи 
[рублей.

’ Химики намерены удер
жать та к о й  темп и значи
тельна перекрыть юбилей

н ы е  обязательства, до

срочно выполнить годо
вые.

В счет юбилейных обя
зательств реализовано 
745 тони синтетических 
жирных кислот из 1000. 
Выпущено 250 сверхпла
новых тонн синтетических 
моющих, из них 53 тонны 
— на сэкономле н н о м 
сырье.

Предприятие успешно 
выполнило полугодовое 
задание по выпуску про
дукции. производительно
сти труда и темпам ее ро
ста.

АТОММАШ, ГЛАВНЫЙ КОРПУС 

•  До пусиа осталось 124 дня

ЗАВОДСКОЙ
Д Е С А Н Т

Еще иод сводами порво-
гс! корпуса ревут  скреперы 
с грунтом для обратной з а 
сы пки  и самосвалы  с бето
ном, в развороченных кот
лованах  гулко ухает  трам
бовка, —  еще кругом хо
зяйни чаю т строители, но в 
пролете « Ж » -« И »  у ж е  от
горожен сетчаты ми щ итами 
тщ ательно  очищ енн ы й  уча
сток.

Это —  промзона. В цент
ре ее —  нарядная  за стек 
ления я будочка с надписью: 
:.Цех парогенераторов; н 
станок,  тот самый, первый, 
который торжественно ус
тановили  здесь в апреле,  в 
день Всесоюзного коммуни
стического субботника.  Еще 
2 4  июня он был одинок. А 
уже три дня спустя  рядом 
с ним появи лись  д евять  его 
собратьев и с каж ды м днем 
их число растет.

Точно так же, как  и чис
ло рабочих цеха, корпусно
го оборудования, которому 
вы п а л а  честь первым осваи 
вать  производственные пло
щади главного корпуса 
Атоммаша.

С гордостью назы ваю т 
себя пионерами сварщ ик 
Александр Ш ерстобитов, то- 
к ар ь -к а р у се л ы ц и к  Алек
сандр Перфилдв, слесарь- 
рем онтник Валерий Хохрин 
и их товарищи.

Под руководством стар
шего мастера Сергея Алек
сандровича Б утр ика  и з а 
м естителя  н ачал ьн и ка  цеха 
Н иколая  Петровича Н а р о д 
ного они завозят  сюда, рас
п аковы ваю т ,  ст авя т  на ме
сто станки .  Словом, обжи
ваю т место, где им в бли
ж а й ш ее  время предстоит 
работать.  Уже не строите
лями, как  многие из них 
были до сих пор, а первыми 
рабочими первого корпуса .  
Одна из задач ,  которая 
исподволь реш ается  в про
цессе органи зац ии  участка ,  
м онтаж а,  наладки  и пуска 
о б о р у м р а н и я ,  —  создание 
и «н ал ад ка»  самого рабоче
го кол л екти ва ,  его вн утрен
них -связей, ритма, тради
ций.

М о н т а ж , -к а к  и на треть 
ем корпусе ,  ведут  сп ециа
листы  из «Ю ж техм он таж а» ,  
бригада опытнейш его В ла
димира Ф ранцевича  Л апнев-  
ского. Но так  понятно 
стремление заводчан  самим

| прилож ить  р у к у  буквально
;К каж дому стан ку ,  быстрее 
обосноваться,  закреп иться ,  
быстрее пустить  станки  в 
дело.

Молодой мастер Влади
мир Б ел я ков  та к ж е  сч и та 
ет, что ему особенно по
везло. Всего м есяц  прошел 
с той поры, к а к  он приехал 
на Атоммаш по распреде
лению после окончания  Мо
сковского вы сш его  техниче
ского учили щ а имени Б а у 
мана.  И вот теперь ему, 
одному из нескольких  рабо
тающих на А гочмаше, в ы 
пускников  этого знам енито
го вуза ,  довелось у ст ан а в 
л ивать  и п у ск ат ь  первое 
оборудование первого про
изводственного участка  
главного корпуса .

П уск уч астка  нестандар- 
тнзированиого  оборудова
ния в главном корпусе вы 
зван  не только необходи
мостью рас ш и ри ть  и уско
рить в ы п у ск  такого обору
д ования  для строителей и 
для нужд самого Атомма
ша. Дело в том, что многие 
виды нестандарт и.шрован- 
ного оборудования,  необхо
димость приступить  к изго
товлению которых уже на
зрела,  обладают такими га
баритами, что в третьем  
корпусе им будет попросту 
тесно. Поэтому изготавли
вать  узлы и производить 
сборку такого оборудования 
нужно прямо в первом кор
пусе, где ему и предстоит 
работать.

Одной из первы х задач 
рождающ егося  заводского 
у ч аст к а  в главном корпусе 
будет изготовление стенда 
для  сборки кры ш ки  р еа к 
тора.  Легко представить,  
каким  должен  быть этот 
стенд, если вес самой кры ш  
к.и —  свыш е 6 0  тонн.

Сегодня эти станки , этот 
первы й отряд рабочих по
хож на десант,  который 
стремительно з акреп л яется  
на еще не до конца завое
ванной территории . О том, 
что это десант боевой и 
победный, свидетельствую т 
темпы : к исходу первой не
дели июля участок  должен 
дать  первую продукцию , а 
до конца месяца  вы пу стить  
нестандартизированн  о г о 
оборудования на 40  ты сяч  
рублей.

Л. ЗАЛЕВСКАЯ.

#  О Б Л А С Т Н О Й  С М О Т Р  
Н А Г Л Я Д Н О Й  А Г И Т А Ц И И

О чем молчит 
пресс-центр

«...А БОЛЬШЕ ВСЕГО НА ГЛАВНОМ КОРПУСЕ НАМ 
НУЖЕН СЕЙЧАС ХОРОШИЙ БОЕВОЙ ПРЕСС-ЦЕНТР..,» 
— h i  разговора i  главным инженером «Завод- 
строя» А, А. Новалевским,

Слова ат* поначалу по
казались неожиданными, 
непонятными: как же так? 
А пресс-центр ОМУ-Ю, 
многометровый, яркий, 
перед самым корпусом? 
Ведь все, кто работает 
здесь, по нескольку раз в 
день проходят мимо него...

Стоп, а почему мимо? 
Давайт* остановимся. И 
вместе внимательно про
читаем, что же сооб
щает кам этот пресс- 
центр.

Первая «страница» его 
(большая, примерно два 
на два метра) посвящена 
годовым социалистиче
ским обязательс т в а м 
СМУ-10, которые, в част
ности, включают и »унк. 
ты по главному корпусу. 
На второй — договор на 
социалистическое соревно
вание. Третья —■ темати
ческое задание коллекти
ва опять-тани на год. Так 
что свериться, как выпол
нена и выполнена лн те
матика текущего месяца, 
невозможно.

Что касается цифр, то 
о них призвана расска
зать следующая страница 
«Показатели работы»: ос
воено по генподряду, соб
ственными силами, выра
ботка на одного работаю
щего, заработок, себестои
мость строительства.

Показатели, что и 
говорить, выразитель
ные, нужные. Особен
но последние три- В е
да только в том, что 
заполнена Доска пока
зателей только по 
март. Уже, начиная с 
апреля, пустует графа 
себестоимость, а далее 
— и остальные, кроме 
генподряда н освоения 
собствеными силами. 

Каждому, кто так или 
иначе связан со стройкой, 
известно, что «красивые» 
проценты объемов недо
рого стоят, если ниже

плановой производитель
ность и вьнле — себесто
имость. Так что же зз 
этими пустыми графами1? 
Успех или не успех?

Очередная страница 
«Экран соревнования.* на 
зовет нам передовых и от
стающих бригадиров за 
прошлый месяц.

Как дела у них: у от
стающих, у передовчноз, 
у «середняков», о кото
рых в пресс-центре — нн 
слова, сегодня — мы 
могли бы узнать та двух 
последних страниц «КП» 
и «Поздравляем». Но по
здравлять с сегодняшней 
■или, в крайнем случае, 
вчерашней победой ня 
главном корпусе, как вид
но, некого. И бить «тре
вогу» в «Комсомольском 
прожекторе» из-за про
стоев или брака тоже не- 3аЧем

Но СМУ-10 — не един, 
ственная организация, ра
ботающая на строительст. 
ве корпуса М  1. Может 
быть, в другом пресс- 
центре. например, СМУ-Я, 
отражено больше?

Пресс-центр СМУ-9 
от главного корпуса 
(читай: от людей) по.
дальше н видом по
скромнее. Из 10 план
шетов здесь пустуют 
восемь.

Не нашлось материа
ла для таких страниц, 
как «Они работают без 
брака», «Лучшие уча
стки н бригады».

В «Олно сатиры» тоже 
ничего не видно. «Кто -ме
шает нам работать?» — 
неизвестно. В витрине 
«■Печать» — слой пыли. 
Газеты «Знамя строите, 
ля» и «Волгодонская 
правда» могут сколько 
угодно бить в колокола 
по поводу недостатков на 
главном — здесь их не 
слышно.

Л. ШАМАРДИНА.

ПРИМЕРОВ «ФАНЕРНОГО БЕЗМОЛВИЯ» ПРЕСС- 
ЦЕНТРОВ, КАЖЕТСЯ, ДОСТАТОЧНО. НО, МОЖЕТ, 
ОНИ ВООБЩЕ НЕ НУЖНЫ?

ПОСЛУШАЕМ МНЕНИЕ 
САМИХ СТРОИТЕЛЕЙ

A. А. КИРЕЕВ,
бригадир СМУ-16,
В. И. СМИРНОВ, 

прораб:
— Очень нужное дело 

для нас сейчас то, что бы
ло на третьем корпусе: 
«молнии», «тревоги». 
Внимание к каждой за
держке, каждому простою.

B. ГОЛЫШКИН, 
коммунист, бригадир 

«Навзлеитромонтажа»:
— Нас; субподрядчиков, 

работает на главном поч
ти столько же, сколько и 
заводстроевцев. Но мы

-в глухой изоляции. 
Когда, работал на стро

ительстве прокатного ста. 
на . 3600 в Жданове, 
там действовал комсомола 
ский штаб и пресс-центр, 
которые объединяли всех 
смежников, помогали уст
ранять простои своими 
«молниями»...

Н. ШЕПЕЛЕВА, 
комсомолка, машинист 

шарнирной вышки 
управления малой 

механикачии:
— Полтора месяца р а 

ботаю на главном норпу 
се, — и не представляю 
что и скольно сделан, 
всеми строителями з; 
каждые прошедшие сутки 
неделю, декаду. Кто се 
года я поставил рекорд? 
Кто сорвал задание?

Г. ФОМЕНКО, 
коммунист, бригадир 

СМУ-10:
— Радиогазета бывает 

у нас только по праздни 
ка м. А она бы очень ну» 
на каждую смену в обе 
денный перерыв: она мог 

{ла бы и подстегнуть о:
; стающих, и боевой д\‘\
поднять.

А, СЕГОДНЯ стро 
нтелям главного 

корпуса наравне с бг 
тоном и техникой нсоб 
ходим оперативный 
живо откликающийся 
на все его заботы 
пресс-центр.

Это, безусловно, яг 
бота парткома, комнт- 
та комсомола н ш тг 
«КП» «Заводстроя».

Мало поставить яг 
кис щиты. Надо чтоб’ 
боевые и оперативны? 
сообщения вдохнули в 
них жизнь,

Д
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ЗА 300 ТЫСЯЧ КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ ЖИЛЬЯ!

Н О Ч Н А Я  
Е Н А

С Т А В И Т  П Р О Б Л Е М Ы ,  
З А Д А Е Т  В О П Р О С Ы

ДАЖЕ НОЧЬЮ, КОГДА ЗАГОРАЮТСЯ ЗВЕЗДЫ, НЕТ ТИШИНЫ В НОВОМ 
ГОРОДЕ. ПРОРЕЗАЕТ ТЬМУ СВЕТ ПРОЖЕКТОРОВ, БОЙКО БЕГУТ ПО ДОРО
ГАМ НРАЗЫ И МАЗЫ, ПЕРЕКЛИКАЮТСЯ МОНТАЖНИКИ. СТРОЙКА ЖИВЕТ 
СВОЕЙ ОБЫЧНОЙ РАБОЧЕЙ ЖИЗНЬЮ. 

ЧТО ТАМ, ЗА СВЕТОМ ПРОЖЕКТОРОВ И ГРОМКИМИ ГОЛОСАМИ СТРОИ
ТЕЛЕЙ?

„ В П “  П Р О С И Т  О Т В Е Т И Т Ь :
Г. Т. БАРАНЧИКОВА, 
заместителя начальника управ
ления строительства «Волго- 
донскэнергожнлстрой».
Какие меры необходимо принять 

для стабильного снабжения желе
зобетонными деталями?

А. Н. МОКРОВА,
главного инженера «Волгодонск-
энергожилстроя*.
Как быстро будет налажена ра

бота завода крупнопанельного до
мостроения?

Что необходимо для того, чтобы 
техническая документация вовре
мя поступала на объекты?

3. Д. ГОРЕЛОВУ, 
председателя объединенного по. 
стройкома «Волгодонскэнерго- 
жилстроя».

Возможно ли рассмотреть во.
прос об обеспечении дежурным 
транспортом ночной смены, раз. 
решить проблему горячего пита
ния.

В. П. ПАВЛЕНКО,
секретаря парткома «Волгодонск*
энергожнлстроя».
Что необходимо для того, чтобы 

ночная смена наглядно ежедневно, 
видела итоги социалистического 
соревнования? Когда же, наконец, 
о делах тех, кто работает в ноч
ную смену, сообщит «молния», one 
циальный выпуск стенной газеты 
или в честь передовика ночной 
смены взовьется флаг трудовой 
славы?

«ВП» СЧИТАЕТ: ЧЕМ БЫСТРЕЕ БУДУТ ПРИНЯТЫ МЕРЫ. 
ТЕМ ЭФФЕКТИВНЕЕ БУДЕТ РАБОТА НОЧНОЙ СМЕНЫ НА 
СТРОИТЕЛЬСТВЕ ЖИЛЬЯ, А ЗНАЧИТ,И ВЫШЕ БУДЕТ МО
РАЛЬНЫЙ НАСТРОИ ТЕХ, КТО СТРОИТ АТОММАШ.

ТРЕТЬЯ РАБОЧАЯ СМЕНА. ОНА, КАК И ДВЕ ПРЕДЫ
ДУЩИЕ, НАЧИНАЕТСЯ С ТОГО, ЧТО В СКУПЫХ СТРОЧ
КАХ ОТЧЕТОВ НАЗЫВАЕТСЯ

Т Е М А Т И Ч Е С К О Е  
З А Д А Н И Е

Пятница. 24 июня. О ча
сов 20 минут. Начало сме
ны. Дом №  18. Комплекс
ная бригада Д. Гросса из 
СМУ-1 «Волгодонскэнер- 
гожилстроя». 152 кварти. 
ры — это сотни узлов и 
деталей, это восемь с по
ловиной тысяч квадрат
ных метров жилой площа
ди. Монтаж дома отстает 
от графина на две неде
ли.

Два плотника-бетон- 
щика и четыре монтаж
ника смены мастера
В. Харченко должны
смонтировать три секции 
цокольного этажа, замоно- 
литить узлы. Норма мон
тажа — 30 панелей в 
сутки.

На шестнадцатиэтаж
ном доме, к о т о р ы й  воз
водит бригада кавалера 
ордена «Знак Почета»
П. Мазура, монтировался 
одиннадцатый этаж. З а 
дание: установить 20 сте
новых панели.

Второе звено этой же 
бригады заканчивает мон. 
таж че?вертого этажа до
ма № 17. Этот небольшой 
92-квартирный дом дол
жен быть сдан во 
втором квартале теку
щего года. Однако срок 
сорван. Строительство до
ма отстает от графика. 
Норма монтажа — 
30 панелей’ в смену. Те
матическое задание на се
годня: закончить мон
таж четвертого этажа. На
чать монтаж чердачных 
перекрытий там, где уже 
закончен пятый этаж.

В доме № 12 будет 140
благоустроенных квартир. 
Ввод его в эксплуатацию 
намечен в третьем квар
тале. От графика ком. 
плексная комсомольско- 
молодежная бригада А. И. 
Московцева отстает на 
три недели. Задание звену 
— установить и смонти
ровать 25 панелей.

ВТОРЫМ «ОСТРЫМ» ВОПРОСОМ СТАЛА ПРОБЛЕМА 
ПОСТАВОК ДЕТАЛЕЙ, РАСТВОРА И ВСЕГО ДРУГОГО, 
ЧТО ВХОДИТ В ПОНЯТИЕ

СНАБЖЕНИЕ
КОЛЛЕКТИВНЫЙ РАССКАЗ ЗВЕНА В. НАВОЗОВА О

ПЯТНИЦА. 24 ИЮНЯ. ТРЕТЬЯ СМЕНА. ПРОШЛО ДВА 
ЧАСА РАБОЧЕГО ВРЕМЕНИ. ЗА ЭТО ВРЕМЯ ВЫЯСНИ
ЛИСЬ ДВА САМЫХ ОСТРЫХ ВОПРОСА. И ПЕРВЫЙ —

Т Р А Н С П О Р Т  
И М Е Х А Н И З М Ы

Пока мы разговаривали 
со стропальщиком из 
бригады П. Мазура 
Г. Дмитриенко о работе в 
ночную смену и пока он 
весело нас убеждал, что 
им, мазуровцам, рабо
тается хорошо и в пер
вую, и в третью, к буду
щему шестнадцатиэтаж
ному красавцу подъехал 
самосвал, и молодой шо
фер управления механи
зации «Волгодонскэнерго- 
жилстроя», В. Киплин 
спросил:

— Ребята, куда раствор 
сгружать?

Ответом было минут
ное замешательство, а за. 
тем мастер В. Колосов от 
правил машину на 17-!5 
дом. А там раствор не 
нужен.

Куда ж раствор девать? 
В ответ услышали:

-  Куда-нибудь повезу. 
Ведь нужен же он где- 
то... Как работается в ноч
ную смену? Больше сто. 
им чем работаем...

И машина ушла... «куда- 
нибудь».

На доме №  12 хозяйкой 
была тишина. Звено В. М. 
Навозова сидело в бытов
ке: во вторую смену сло
мался кран и монтировать 
не было никакой возмож
ности.

Третий день стоял поло
манный кран на 17 доме.

Для высокопроизводи. 
тельной работы не хва
тало башенного крана и 
на доме №  18.

К О М М ЕН Т А РИ Я  
н ача л ьн и ка  упр авле 

ния механизации «Волга- 
д онскэнергож илстроя»

Г. К . К Е Р Ч А :

— Техника в третью 
смену используется 
плохо. Так, загружен
ность автомашин зави
сит прежде всего от 
наличия деталей. Будет 
четкий график поста
вок, его стабильное вы
полнение — будет я 
полная загрузка авто
транспорта.

ТОМ, ЧТО ИХ ВОЛНУЕТ
А. Т. ИСАЕВ, 
такелажник.
С. П. ПОЛЫЦИКОВ, 
электросварщик.
В. М. НАВОЗОВ, 

звеньевой.
Поставки панелей... Мы 

их получаем от нашего уп
равления производствен
но-технической комплек
тации. Плохо идут дета
ли. Второй год нам обе
щают при открытии на
вигации улучшить снаб
жение деталями. И вто
рой год мы очень много 
теряем из-за нехватки их.

Наш дом 84 серии. Мы
бы' сказали, неудачной и 
«нелкСимой* v строите

л ей . В ней плохо решен 
'вопрос с закладными де
талями. Чтобы качествен
но сварить панели, нам 
приходится частично об
рубать их, тем самым да
вая дополнительную рабо
ту штукатурам.

Панели крошатся, внут
ренняя поверхность их 
такова, что отделочникам 
приходится тратить в два 
раза больше времени на 
свои работы.

Сейчас эту серию мы 
получаем с нашего за
вода крупнопанельного 
домостроения и с заво
да МКД-9 из Изобиль
ного. И если качество 
изготовления низкое, 
то о концентрации по
ставок и говорить не 
приходится: сейчас мы 
монтируем третий 
этаж, а у нас нет лест
ничных площадок пер
вых этажей, нет и ря
да других деталей.

Когда-то девизом нашей 
бригады было •«Даешь 
монтаж— в два дня этаж». 
И мы делали это. А теперь 
о монтаже с колес только 
мечтать приходится. Вез j 
злости работаем. А это j 
плохо.

Кроме того, нет схем, 
чертеясей для сварочных 
работ. Ходили в производ
ственно-технический от
дел — бесполезно. Так 
варим ’ местами по про
екту, местами — «как 
бог на душу положит».

Волнует нас все это. О 
недоработке по заклад.

мь; говорили предстакч- 
телю Гипрогора: «а воз и 
ныне там». А ведь городу 
нужны современные дома 
не только по внешнему 
виду, но и по конструк
ции. Так мы думаем.

И ЕЩЕ
НЕСКОЛЬКО
МНЕНИЙ

М. ОРУДЖ ЕВ,
звеньевой (дом № 17).
— У нас простои из-за 

отсутствия деталей. Часто 
не хватает раствора. Зво
нишь, заказываешь — 
привезут через два-три 
часа.

В. ХАРЧЕНКО,
мастер (дом № 18).
— Наш завод КПД по

ставляет детали не по 
графику, с большим опоз
данием. Так «летит» и 
наш график.

А. ЦЫ БИЗОВ,
мастер (дом № 12).
— Большие претензии 

к группе проектирования и 
организации работ: посто
янно не хватает чертежей 
и монтажных графиков за . 
воза.

Комментарии, как гово
рят, излишни. Но хочется 
добавить вот что.

А. И. Московцев, знаме
нитый строитель, знаме
нитый бригадир, очень 
обеспокоен низкими тем
пами работ.

По инициативе бри
гадира, бригада прове
ла исследование. Оно 
было не совсем науч
ным. Но там было 
главное — причина 
простоев обрела циф
ровое выражение. Т;н*, 
при суточной норме 
монтажа в 100 деталей 
монтировалось ежесу
точно от двух (!) до 4J, 
а завозилось от двух до 
36 панелей.

А если учесть, что 
бригада в основном состо
ит из монтажников высо; 
кого разряда, людей, ко
торых каждый день з:а 
подсобных работах не зай
мешь, то о производитель
ности труда говорить не i

Т Р У Д
При подведении ито

гов по производитель
ности труда мы при
выкли к четким и стро
гим цифрам.

Однако цифр этих не 
смогли мне дать ни в 
управлении строитель
ства, ни в СМУ-1, ни в 
СМУ-2, ни на потоках 
к которым принадле
жат бригады.

Пользуюсь тем, что 
сказали мастера.

— На этом доме, — 
рассказывал В. Хар
ченко (дом №  18), — 
производительно с т ь 
очень низкая. О чем 
говорить, если нам 
частенько приходится 
делать фундаменты 
под стойки лоджий, о 
которых забыли специ
алисты СМУ-2 «Жил- 
строя».

— Практика показа
ла, что производитель
ность труда и выработ
ка в ночную смену вы
ше, чем в первую и 
вторую, и приближает
ся к плановой. — мне
ние мастера В. М. Ко
лосова.

24 нюня, в третью 
смену бригада Д. Грос
са освоила 2100 руб
лей (план — 3000), 
бригада П. Мазура ос
воила 3000 рублей 
(план — 3000), брига
да А. И. Московцева 
— О рублей (план — 
2500).

В натуральном же 
выражении производи
тельность никто не 
учитывает. В дневную 
смену же «молнии» 
хоть в процентном от
ношении сообщают о
рекордах. В ночную... 
рекордов не ставят!

Каково же настрое
ние у тех, кто работал 
в эту ночь на строи- 
тельстве жилья? Оно-то 
сегодня, как зслеб на
сущный, необходимо 
Атоммашу.

К слову о хлебе на
сущном. Был еще одни 
вопрос, ответ на кото
рый хотелось получить 
в третью смену: как
организован

Б Ы Т
Здесь все были еди

нодушны: плохо. В це
лом картина строите
лями была нарисована 
такая:

— Здесь и днем ни
куда не пробьешься. 
Столовая в СМУ-1 ма
ленькая, мест не хвата, 
ет. Еду приносим с со
бой. За водой ходим в 
соседние дома.

Проблема транспорта 
— проблема номер 
один. Простои подчас 
начинаются с того, что 
рабочий опаздывает на 
смену: попробуй-ка в
полночь на чем-нибудь 
добраться к месту "ра
боты.

А если что случится? 
Не на чем будет до
ехать ни до больницы, 
ни до милиции, ни до 
диспетчерской.

—Не чувствуется,— 
сказал мне один свар
щик, — того энтузиаз
ма, что был в прошлом 
году. Мы знали, чувст
вовали — наш труд 
нужен. А сейчас...— и 
он махнул рукой.

В страдные хлебо
робские ночи на поле
вом стане руководите
ли— не просто гости, 
но прежде всего забот
ливые хозяева поля. А 
на стройке это считает 
ся зазорным.

Управление строительства «Во лго донскэнерго- 
жилстрой» — одна из передовых организаций на
шего города. Здесь много внедряется нового, инте
ресного. На высоком культурном уровне ведется 
производство. Управление богато известными людь
ми, хорошими специалистами. Но, как видно, и 
здесь есть внутренние резервы. Одинм из них яв
ляется ночная смена.

В том, что в ночную смену все еще не в полную 
меру работают строители, вина не только «Волго- 
донскэнергожилстроя». Оттого что несвоевремен
но выданы фундаменты, с опозданием подведены 
коммуникации, не проложены дороги (следствие 
плохой организации труда генподрядчика управле
ния «Жнлстроя») нарушается ритм, происходит 
спешка. А это, в конечном счете, потерянное вре
мя, снижение качества.

За ночную смену должны отвечать заказчик 
генподрядчик и субподрядчик.

ным деталям в панелях приходится.
С. КОЛЧИНСКАЯ, 

наш опец. Kopjb
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Режим экономии усилен
Для улучшения разработки и вмед- 

ремия комплексной системы управл* 
Ния качеством труда и продукции на 
своем предприятии, координацион-' 
на* рабочая группа химического вв- 
вода побывала на Ростоеском заводе  
«Электроинструмент» и « объедине
нии «Лако-краски». Волгодонцы озна
комились с опытом этих коллективов 
по управлению качеством.

В объединении «Лако-краски» так 
же, как и на Волгодонском химзаво
де, разработке и внедрению ком
плексной системы управления качест 
вом предшествовало использование 
саратовской системы бездефектного  
изготовления продукции, а затем  
львовского ёе варианта.

Новое у ростовчан то, что основ

ной принцип системы— сдачу продук 
ции с первого предъявления —  они 
соединили с поточным процессом 
и заменили требованием 100-про
центного выполнения технологиче
ского процесса, который и является 
гарантией качественного выпуска 
продукции.

Именно этот принцип особенно за
интересовал волгодонских химиков, 
так как производство на Волгодон
ском химзаводе, тоже является не
прерывным, и применение опыта рос 
товчан обеспечит более точный и 
стабильный контроль.

Л. КУПАР,
инженер лаборатории  госнадзора, 

постоянный обозреватель «ВП» 
по качеству.

РЕД АКЦ И И

отвгчАют

«Д И Р Е К Т О Р  ЛЕСОПЕ- 
АЛОЧНОГО  КОМБИ- 
| НАТА Г. ДЕМ ИДОВ.

К  З А М ЕС Т И Т ЕЛ Ь  С Е К 
Р Е Т А Р Я  П А РТ КО М А  У П 
Р А В Л Е Н И Я  С Т РО И Т ЕЛ Ь 
С Т ВА  «ЗА ВО Д СТРО Й »

I А. С О Л О ВЬЕВ

Ь̂литичесм̂

з Ш Г Т с Ш а

К началу минувшего 
учебного года в партийной 
организации завода Атом 
наш было создано восем 
надцать школ политиче
ского образования комму
нистов, в&сёмь — комсо
мольской учебы, шесть— 
экономического образова
ния и две — коммунисти
ческого труда. Было охва
чено всеми формами уче
бы 850  человек.

К итоговому занятию в 
партийной организации ра 
ботало 23 школы началь
ного, среднего и высшего 
звена партийной учебы, 
десять — комсомольской 
учебы, пять — коммуни
стического труда и де
сять — экономического 
образования. Всего охва
чено учебой 1030 чело
век.

На заводе работает в 
системе партийного обу
чения 30 пропагандистов. 
Умелое, квалифицирован
ное проведение занятий 
пропагандистами — залог 
успеха учебы, один из ос
новных факторов идейного 
формирования коллектива 
Атоммаша. На итоговых 
занятиях, которые про
шли во всех партийных 
организациях завода, оце
нивался не только идейно- 
теоретический рост слу
шателей, но и влияние 
полученных ими знаний 
на повышение трудовой и 
общественно - политиче
ской активности.

Важнейшее место на 
итоговых занятиях заня
ли вопросы теории, внут
ренней и внешней поли
тики партии, разработан
ные XXV съездом КПСС. 
Особое внимание было об. 
ращено на вопросы эко
номической стратегии пар 
тии, на социально-эконо- 

'  мичеокие аспекты десятой 
пятилетки, раскрытие ог
ромной социальной зна
чимости самоотверженно
го труда рабочего класса,

трудовой интеллигенции.
В школах начального и 

среднего звена занятия 
прошли в форме собесе
дования по темам: «XXV 
съезд КПСС о задачах по. 
вышевия эффективности и 
качества работы», «Про
грамма дальнейшей борь 
бы за мир, сотрудничест
во, за свободу и незави- 

«XXV съезд 
об экономической 

стратегии партии». Хоро
шие знания пройденного 
материала показали слу
шатели политшкол пропа
гандистов В. Т. Ковале
ва — мастера цеха не- 
стандартизированного обо 
РУДования, Ю. И. Кондра
тенко — начальника цеха 
парогенераторов, Т. В. 
Глазуновой — инженера 
производственно - диспет
черского отдела.

В высшем эвене ито
говые занятия прошли в 
форме зачетных рефера
тов. В них затронуты про
блемы, раскрывающие 
деятельность нашей пар
тии по осуществлению 
Программы мира, укреп
лению содружества брат
ских народов социалисти
ческих стран, единства 
мирового коммунистиче
ского движения на основе 
принципов пролетарского 
интернационализма.

Хочется отметить рефе
раты слушателей высше
го звена у пропагандистов
В. П. Ляшкова и В. Н. 
Костенича, А. Т. Целыков, 
ских, Р. В. Иващенко, 
П. Ф. Сидоренко, В. Н. 
Харлабо.

В летний период плани
руем провести работу по 
подготовке и переподго
товке пропагандистских 
кадров, комплектованию 
новых групп слушателей.

А. ДАНИЛОВА, 
зам. секретаря 

парткома Атоммаша 
по идеологии.

КО М М УН И С Т  в. А. 
П О Д КО П А ЕВ  РА Б О Т А ЕТ  
С Л Е С А Р Е М  К И П и А  НА 
ТЭЦ-2. С П ЕЦ И А Л И С Т  В Ы 
СОКОЙ К В А Л И Ф И К А Ц И И , 
ОН В  С О В Е Р Ш Е Н С Т В Е  
О ВЛ А Д ЕЛ  С ВО ЕЙ  П РО 
Ф Е С С И Е Й . З А  12 Л ЕТ  Р А 
БО Т Ы  У  П О Д КО П А ЕВА  
Б Ы Л О  МНОГО У Ч Е Н И 
КО В, К О Т О Р Ы Е  С ЕЙ Ч А С  
С Б Л А ГО Д А РН О С Т ЬЮ  
ВС П О М И Н А Ю Т  С ВО ЕГО  
У Ч И Т Е Л Я .

НА С Н И М К Е : В . А.
П О Д КО П А ЕВ.

Ф ото В. Я ш ина.

РАВНЯЯСЬ НА БРИГАДИРА
Успешно завершила первое полуго 

дие юбилейного года бригада комму 
ниста Михаила Ивановича Пугачёва, 
награжденного недавно за успехи в 
1976 году медалью  «За трудовую  
доблесть». По социалистическим 
обязательствам  этот коллектив дол
жен был выполнить полугодовое за
дание на 103 процента, но сумел пе
рекрыть его, сделав дополнительно 
к плану 155 тысяч тонно-километров 
Сверх плана бригада, перевезла за 
шесть месяцев 2000 тонн грузов.

Значительно перекрыто годовое 
бригадное обязательство по эконо
мии авторезины.

Сайчас бригада борется м  те,

чтобы годовое обязательство по эко
номии горючего выполнить к 7 нояб
ря. За  шесть месяцев сэкономлено 
10 тысяч литров бензина, а годовое 
обязательство коллектива— 16 тыейч 
литров.

В ударной работе, в борьбе за 
экономию водители равняются на 
своего бригадира. Михаил Иванович 
одним из первых в автобазе досроч
но завершил минувшую, девятую  пя
тилетку и теперь работает так, что
бы за четыре года выполнить зада
ние десятой.

Л. ЯЗЕВА, 
мсемомист *атобв»ы N2 1.

0  П РЕД С ЕД  А Т Е Л Ь  
П Р А В Л Е Н И Я  ГОРОДСКО 
ГО О Б Щ Е С Т В А  ОХО ТНИ
КО В И РЫ Б О Л О ВО В  
А. РА Д Ь К О В .

ф  Н А Ч А Л Ь Н И К  У П 
Р А В Л Е Н И Я  К А П И Т А Л Ь 
НОГО С Т РО И Т ЕЛ Ь С Т ВА  

j ЗА В О Д А  АТОМ М  А  Ш
; в. скопов.

4 марта 1977 года на 
стрлницах «Волгодонской 
правды» опубликована 
статья «Слово берем об
ратно» по материалам 
рейдовой бригады газеты. 
В ней отмечалось отсутст
вие целенаправленной ра 
боты по экономии энерго
ресурсов на Волгодонском 
лесоперевалочном комби
нате.

В течение марта и апре
ля администрация комби, 
ната приняла меры по обе 
спечению более эффек
тивного использования 
технологического обору
дования, снижению расхо
да тепло- и электроэнер
гии: выполнен ремонт обо 
рудования в цехе древес
ностружечных плит, ли. 
ний разделки хлыстов 
Л» 1 и №  2 на лесоб трже, 
введен в эксплуатацию 
воздушный водопровод 
протяженностью 600 мет
ро? т.а участке котельная 
— цех ДСП.

Есе это позволило на
ряду с повышением эф 

фективности и культур'.! 
производства об е с п е ч и т ь  
соблюдение плановых 
удельных норм рас х о д а  
электро- и теплоэнергни

За первым кпартчл 
(977 года фактический 
расход на выпуск др” 
весностружечных плит 
достиг 135,9 киловатт-ча
са на кубометр, что на 1,1 
киловатт-часа ниже пла 
нового. В апреле расход 
снижен до 110,8 киловатт- 
часа на кубометр, протиз 
плановых 120 киловатт- 
часов. Ниже плановою 
раоход энергии в ма* и 
•,:юне.

Б целом по комбинату 
за первое полугодие сэко
номлено 350 тысяч кило
ватт - часов электроэнер
гии.

Устранены отмеченные 
факты нерационального 
использования электро
энергии в цехах в днев
ное время.

Г. ДЕМИДОВ.
директор

лесокомбината.

„С  первых шагов —  препоны'*
Статья «С первых ша- 

-ов—препоны»,' опублико
ванная в 'газете «Волго
донская правда» за 1 ню
ня 1977 года, обсуждена 
в коллективе УКСа заво
да Атоммаш и отмечает
ся, что коллектив завода 
Атоммаш совместно с 
Ростовским институтом 
«Промстройниипрое к т» 
приступил к проектирова- 
rihio домостроительного 
комбината на 140 тысяч 
квадратных метров. За ко
роткий срок мы смогли 
выбрать участок под стро 
ительство комбината, со
брать исходные данные 
для проектирования, со
гласовать с Госграждан- 
строем серию домов, ко
торая будет выпускаться, 
выдать в производство ра
бот рабочие чертежи на 
фундаменты под каркасы

I главного корпуса и скла- 
'да готовой продукции, вы. 
дать в каждом рабочем 
чертеже генподрядчику 
заказные спецификации 
на металлоконструкции и 
сборный железобетон. От
сутствует только сводная 
спецификация, которая с 
успехом может быть сде
лана и на месте. Опреде
лены с институтом сроки 
выдачи технической доку
ментации.

Выданы все необходи
мые заказные специфика
ции и заявочные ведомо
сти отделом оборудования

УКС завода Атоммаш и 
заказано технологическое 
оборудование на КПД.

Таким образом, заво
дом Атоммаш приняты 
необходимые меры для 
параллельного проектиро
вания и строительства 
комбината. Обеспечен 
фронт работ генподрядчи
ку, который, однако, прак 
тически не развернул 
строительство объектов.

В. СКОПОВ, 
начальник управления 

капитального 
строительства завода 

Атоммаш.

ОТ РЕДАКЦИИ: публикуя ответ тов. Скопова, 
редакция ждет решительных мер со стороны уп
равления строительства «Промстрой» (начальник 
тов. Ефимов, секретарь парткома тов. Ершов). Из 
14 месяцев, отведенных для строительства важней 
шего объекта, прошло два с половиной. Промстро- 
евцы теряют драгоценное время, которое трудно 
будет наверстать.

Ж Д Е М  ПОМОЩИ
«К лодочным станциям Волгодонска н Ново-Со. 

леного ни подойти, ни подъехать. Здесь нет теле
фонов. Не ведется соответствующая документация. 
Пришли в негодность швартовые боны, нет шлаг
баума, регулирующего, выход судов. Не следует ли 
закрыть станции совсем?» — спрашивает наш чи
татель М. Епифанов.

Л ОДОЧНЫЕ станции, 
действительно, недо

статочно оборудованы бо
нами для причала лодок 
на стоянках. Причиной яв
ляется то, что наши за. 
явки на их продажу от 
21 апреля 1976 года, 22 
Мая 1976 года и 18 февра
ля 1977, года Волгодон
скому лесоперевалочному 
комбинату постоянно не 
выполняются. До настоя
щего времени комбинат 
не продал обществу ни од
ного бона.

Сейчас произведен ча
стичный ремонт старого 
оборудования, изготовле
но несколько бонов из ме
таллических труб.

О подключении телефо
на переписка с товарищем 
Назаровым ведется с 
1975 года. И пока без ре
зультата.

Что же касается ремон

та подъездных путей, то 
наше общество не имеет 
своего транспорта и рабо
чей силы. Вся эта работа 
возлагается на горком- 
мунхоз.

Ш лагбаум не сделан по
тому, что боны использу
ются только с внутрен
ней и наружной стороны, 
где размещается пример, 
но до 120 лодок. Но при 
обеспечении бонами шлаг
баум будет установлен.

Лодки в настоящее вре
мя с лодочных стоянок 
выпускаются при наличии 
у водителя технического 
талона.

А. РАДЬКОВ, 
председатель 

правления городского 
общества охотников 

и рыболовов.

ОТ РЕДАКЦИИ. Из публикуемого ответа видно, 
что правление общества всю вину с себя складыва
ет. Вместо решительных мер тов. Радьков распи
сывается в собственном бессилии.

„Н а к
потеряли
р е б я т"
Партийный комитет 

управления строитель
ства «Заводстрой» тре
ста «Волгодонскэнер- 
гострой» в ответ на 
корреспонд е н ц и ю 
Н. Красильнико в о й  
«Как потеряли ребят», 
опубликованную в га
зете «Волгодонская 
правда» в № 89  за 7 
июня 1977 года, сооб
щает, что факты под
твердились.

В управлении строи
тельства «Заводстрой» 
сейчас проводится 
большая профилактиче
ская работа с наруши. 
телями трудовой дис
циплины. По четвергам 
з каждом строительно
монтажном управлении 
советы профилактики 
персонально обсужда
ют каждого нарушите
ля. принимаются кон
кретные воспитатель
ные меры.

За неполные шесть 
месяцев этого года от
дел кадров управления 
строительства «Завод
строй» рассмотрел 314 
заявлений рабочих ч 
служащих.

А. СОЛОВЬЕВ, 
заместитель 

секретаря парткома.
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А  СЛО ВА  ВЛАГО Д АР- 
НОСТИ, А Д Р Е С О В А Н Н Ы Е  
В Р А Ч А М .

А  М ЕД И Ц И Н С КИ Е  Р А 
БО ТНИ КИ  — ВОЛГОДОН
ЦАМ.

т  НА  С Т Р А Ж Е  
РО ВЬЯ . Л Ю Д ЕН .

ЗД0-

е  ОБЗОР ПИСЕМ

ОТ ВСЕЙ ДУШИ
Ежедневно в редакцию поступают десятки писем. 

II немало среди них таких, которые обычно начи
наются: «Дорогая редакция! Очень прошу поблаго
дарить...» И далее слова сердечной благодарности, 
сказанные от всей души. Слова, адресованные вам, 
люди в белых халатах, тем, которые днем и ночью 
несут свою нелегкую вахту.

'(Более пятнадцати лет работает детским врачом 
Евгения Николаевна Моносарова, — сообщают в 
своем письме товарищи Лунина, Большова, Заики- 
на, Воронкова и другие.— Вначале она лечила на
ших детей, а теперь— внуков. И всегда, в любое 
время, Евгения Николаевна внимательна, добра, 
ровна в обращении со всеми. Детишек наших любит 
н называет их не иначе, как ласковыми именами.

К ним присоединяется семья Есаулковых: «Низ
кий поклон врачу Евгении Николаевне Моносаровой 
и медсестре Валентине Ильиничне Бандугиной за 
их материнское отношение к чужим детям».

Своей радостью делится наша читательница Л. 11. 
Гладкова:

«В апреле прошлого года тяжело заболела моя 
сестра. Первые две недели она была в безнадежном 
состоянии. И вот теперь, спустя год, наша Оля 
вновь рядом с нами, жива и здорова. Мы очень 
благодарны всем работникам терапевтического отде
ления городской поликлиники и особенно врачу 
невропатологу Михаилу Сергеевичу Самарину.
Это им Оля обязана жизнью».

«Сколько бы ни жили, мы' всегда будем с благо
дарностью вспоминать о нашем лечащем враче — 
окулисте Людмиле Васильевне СабЛиной,— пишу* 
Н. А. Бревнова, В. В. Вруякина, Г. Н. Павлова. — 
Сколько бы ни бывали у нее на приеме, постоянно 
чувствовали внимание, заботу и чуткость. И даже 
тогда, когда не в ее силах исцелить больного, она 
своим вниманием, добрым словом вселяет уверен
ность и силы в человека».

«Я неоднократно пользовался услугами стоматоло
гического кабинета завода Атоммаш, — сообщает 
.старший инженер по технике безопасности МУ-11 
«Электроюжмонтажа»,— и каждый раз испытываю 
чувство благодарности к его работникам — врачу 
Альбине Федоровне Пеленициной и медсестре Лю
бови Владимировне Федорченко».

За самоотверженный труд, знания,- опыт, душев
ное богатство благодарят врачей онколога город
ской больницы Лидию Пантелеевну Захарову, те
рапевта линейной поликлиники Бориса Степановича 
Мохова, стоматологов Николая Андреевича Голов- 
ченко, Людмилу Михайловну Кондакову, хирурга 
Т М. Аршавскую, медсестер В. С. Конникову, 
А. А. Белавину, Н. М. Сидоренко и многих, многих 
других их пациенты Е. И. Шепеленко, М. И. Рева, 
М. А. Лесников, Г. Л. Кокорев и другие товарищи,

«Сердце врача— сердце любящего человека,— пи
шет воспитатель общежития № 17 Н. в. Систерова. 
— И любит оно по-настоящему. И нет усталости 
этой любви. Потому что нет конца жажды счастья 
людям». '

Р. РУДЕНКО.

В аЬтене, расположенной по улице 50-летия СССР, 
работает дружный молодежный коллектив. Девушки 
стараются культурно обслужить горожан, помочь им 
выбрать лекарства. Особенное внимание они уделяют 
инвалидам Великой Отечестввнной войны и пенсионе
рам.

На снимке: комсомолка Галя СТЕПАНОВА, одна из 
лучших работнииов аптеки..

Фото В. Яшина.

Р а с с к а ж у  о т оварищ е

П О Д Р  9  Г  * 1
На Волгодонском химзаводе их знают многие. Обе 

— и Мария Митрофановна Леонова и Ефросинья 
Федоровна Быстревская— много лет стоят на страже 
здоровья рабочих предприятия. Мария Митрофанов
на возглавляет’работу кожного кабинета, а Ефро
синья Федоровна— хирургическую службу.

Сознание огромной ответственности за судьбы 
людей, за их жизнь, понимание важности и своего 
долга для них в сочетании с высоким профессио
нальным мастерством, требовательностью и на
стойчивостью. добротой и лаской, постоянным по
иском и тягой к самоусовершенствованию снискали 
обеим авторитет и большое уважение.

Днями находятся подруги-коллеги среди больных, 
среди людей. Но несмотряна огромную занятость 
на работе, врачи Лбонова и Быстревская принимают 
активное участие в общественной жизни. Их; часто 
можно увидеть в трудовых коллективах, где они 
выступают с интересными лекциями, беседами, со
общениями на медицинские темы.

А. НРЯДИЛЫ ЦИКОВА, 
врач медсанчасти химзавода.

«ГРАЖДАНЕ СССР 
ИМЕЮТ ПРАВО НА ОХ
РАНУ ЗДОРОВЬЯ».

(Из проекта новой 
Конституции СССР).

ГОРОДСКАЯ
БОЛЬНИЦА
сегодня :
•  465 СТАЦИОНАР

НЫХ КОЕК;

•  9 ПРОФИЛ И Р 0- 
ВАННЫХ ОТДЕЛЕНИЙ:

•  ТРИ РЕНТГЕНОКА- 
БИНЕТА;

•  ТРИ ЭЛЕКТРОКАР
ДИОГРАФИЧЕСКИХ КА
БИНЕТА;

•  КЛИНИКО - БИО
ХИМИЧЕСКАЯ ЛАБОРА
ТОРИЯ;

•  16 ЗДРАВПУНК
ТОВ, 11 ИЗ КОТОРЫХ 
ОБСЛУЖИВАЮТ СТРОИ
ТЕЛЕЙ АТОММАША.

•  С ВНЕДРЕНИЕМ 
ДОСТИЖЕНИЙ СОВРЕ
МЕННОЙ АНАСТЕЗИО- 
ЛОГИИ И РЕАНИМАЦИИ 
ЗДЕСЬ СПОСОБНЫ ЗА
СТАВИТЬ БИТЬСЯ ОС
ТАНОВИВШЕЕСЯ СЕРД
ЦЕ.

•  В БОЛЬНИЦЕ РА
БОТАЮТ 70 ВРАЧЕЙ, 
14 — ВРАЧЕЙ-ИНТЕР- 
НОВ, 387 СРЕДНИХ 
МЕДРАБОТНИКОВ.

» п

новости

ЧУДЕСНЫЙ
В И Т А М ИН
В 1942 году амери 

канский ученый Чине# 
впервые обнаружил 
противоязвенное дей
ствие некоторых ово
щей и предложил, что 
язвенная болезнь ж е-1 
лудка вызывается не
достатком какого-то пи
щевого фактора, кото
рый он отнес к  вита
минам.

Он провел экспери
менты с цыплятами, 
кроликами, морскими 
свинками, у которых 
искусственно вызвал 
язву желудка. Свея;ая 
зелень, особенно ка
пуста, предотвращала 
или задерживала разви 
гие болезни.

Новый витамин пред
ставляет собой белый 
порошок со слабым за
пахом капусты и при
меняется при лечении 
гастритов, язвенной бо 
леэни желудка и две
надцатиперстной киш
ки.

Лечение этим препа
ратом дало хорошие 
результаты: из 106
страдавших язвенной 
боЛезнью излечились 
80 процентов, а среди 
тех, кто не получал 
витамина, только 40. 
Почти у всех лечив
шихся пришла к норме

кислотность желудоч
ного содержимого,
улучшился аппетит. 
Аналогичные резуль
таты дал этот витамин 
и при хронических 
гастритах. -

Применять аппарат 
надо под наблюдением 
врача — самолечение 
опасно. Всесторонне 
действие нового вита
мина на организм еще 
неполностью раскрыто, 
Однако и сейчас не
сомненно, что полезно 
есть больше сырых 
овощей, в которых он 
содержится: капусту,
репу, перец, морковь, 
лук, салат, томаты, 
петрушку. Есть он и 
в сыром молоке.

И С К У С С 1 В Е Н Н А Я
КРОВЬ
В медицинском цент

ре университета в Цин 
цнннати (США) полу
чена синтетическая 
кровь.

Внешне похожая на 
молоко, она состоит из 
так называемых флю- 
ороцитов — химически 
инертных I  соединений 
углерода и фтора. 
Флюороциты взвеше
ны в солевом раство
ре, который в опреде
ленный момент подвер
гается воздействию 
ультразвуковых волн.

Искусственные кро
вяные тельца в десять 
раз меньше естествен
ных. Поэтому им легче 
добраться к тканям.

(Центральный науч
но - исследовательский 
институт санитарного 
просвещения Мин
здрава СССР).

Больному ревматизмом
Ревматизм — аллерги

ческое заболевание, вызы
ваемое стрептококком, 
протекает длительно, хро
нически. Как правило, оно 
обостряется весной и 
осенью. Вот почему, в это 
время проводят профилак 
тическое лечение и от не-, 
го ни в коем случае не 
следует отказываться.

Больные ревматизмом 
быстрее заболевают и тя
желее переносят ангину, 
фарингит, катар верхних, 
дыхательных путей. Эти 
заболевания, а также вос
паление желчного пузыря 
и даже кариес зубов часто 
вызывают обострение рев 
матизма.

Борьба с гриппом, ан
гиной и любым другим за
болеванием требует моби
лизации защитных сил ор 
ганизма. г Пораженному 
ревматизмом сердцу, и 
без того работающему с

повышенной нагрузкой, 
труднее сопротивляться 
болезни. Оно слабеет, 
возможны нарушения кро 
вообращения и расстрой- 
во сердечного ритма. И 
тогда нелегко нормализо
вать сердечную деятель
ность.

Нужно принять все ме 
ры, чтобы не заболеть. 
Надо одеваться по сезо
ну, избегать сквозняков, 
по . возможности не об
щаться с больными грип- 
прм и ангиной. Всегда 
помнить о том, что нель
зя переохлаждаться.

Несколько слов о пита
нии. Если излишества в 
еде не полезны и здоро
вым, то страдающим рев
матизмом особенно вред
ны. Переедание ведет к 
тучности, отложению в 
брюшной полости ’ жира, 
который приподнимает 
диафрагму и затрудняет

работу сердца.
Есть полезно четыре- 

пять раз в день небольши 
ми порциями. Обильная 
пища может вызвать серд 
цебиение. Так чаще быва
ет у тех. кто наедается на 
ночь. Ужинать надо не 
позднее чем за два-три 
часа до сна. Употреблять 
нежирное мясо, рыбу, ово 
щи, фрукты, молочные 
продукты. Соленые и ост
рые блюда вызывают жаж 
ду, а избыток воды в ор
ганизме приводит к оте
кам. Поэтому пищу реко
мендуется недосаливать.

Необходимо категориче
ски отказаться от спирт
ных напитков и курения: 
алкоголь и никотин вызы
вают сердцебиение, нару 
шают кровообращение, 
ухудшают самочувствие.

Н. САДОВАЯ, 
врач - кардиоревматолог 

городской больницы.

Крымская
лихорадка

— очен ь опасное заболе
вание, которое передает» 
ся чело веку  через у к у с  
зараж енного  клещ а или 
при разд авливании  кле 
щ а на ко ж е  человека.

Болезн ь начин ается 
остро, п о явл яется  озноб, 
вы со ка я  тем пер атура, 
си льны е  головны е боли, 
ломота во всем теле, бо
ли  в ж иво те . А  через 
н есколько  д ней—-крово
течен и я  из р азличны х  
органов и кровои злияния 
в н о ж у  и сл и зи сты е  оба- 
ло-ни.

При несвоеврем енном
обращ ении за медицин
ской  помощ ью  и позд
нем лечении  это  заболе
вание м ож ег привести  к  
см ер тельн ы м  исходам.

В целях  предохране
ния от заболеваний  ге
м оррагической  лихорад 
кой места для кр атко вр е 
менного отдыха в поле 
следует у с тр а и вать  на
о ткр ы ты х  полянах , вда
ли от вы п аса  и прогона 
скота , стогов и копен 
сена. Территорию  необ
ходимо р асчи щ ать  от
тр аво стоя  и в д альней 
шем сод ерж ать  в чи сто 
те, не д опуская зах лам . 
ления и пр ебы вания на 
ней ж и во тн ы х . Реком ен 
д уется обработка терри 
тории хлорофосом.

Соверш енно необходи
мы м  я в л яе тс я  проведе
ние сам о  и взаимоос- 
м отров для обн ар уж ен и я 
клещ ей на одежде и неза 
щ ищ енны х  у ч а с тк а х  но
ж и . На одежде тщ а те л ь 
но о см атр и вать  ш ва, кар  
маны . Не реком ендуется 
проведение осмотров в 
ж и л ы х  помещ ениях.

С н яты х  при осмотре с
одежды и тела клещ ей, 
не р азд авливая, следует 
о п уск а ть  б сосуд  с керо 
сином , со лярн ы м  м ас
лом, либо сж и гать .

Пр^с^.с г вш и х ся  к  телу 
к теще Я с «•'Мать осторс-к 
но подергиванием , см а 
зав предварительно ко 
ж у  вазелином  или лю 
бым ж иром . Затем  место 
у к у с а  п р и ж ечь  йодом.

Всем  лицам , у  кото 
рых бы ли  сн яты  с  тела  
пр исо савш иеся клещ и, 
необходимо обр ати ться  
за медицинской по
мощ ью  и б ы ть  на особом 
учете  у медперсонала, в 
течение  двух  недель, 
чтобы  при первы х  ж е  
признаках  недомогания 
ср счн о  н ача ть  необхо
димое лечение.

Е. ЛЕОНТЬЕВА,
сан и тар н ы й  вр ач  

городской  
с ан эп и д стан ц и и .
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